

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Dari hasil penelitian data pertumbuhan Industri Besar dan Sedang (IBS), upah dan penyerapan tenaga kerja. Dengan pengolahan data yang dilakukan dengan menggunakan aplikasi SPSS 16, dapat disimpulkan bahwa:

1. Variabel pertumbuhan Industri Besar dan Sedang (IBS) secara parsial berpengaruh terhadap penyerapan tenaga kerja karena  $t \text{ hitung} > t \text{ tabel}$  dimana  $t \text{ hitung} 27.002 > t \text{ tabel} 2.022$ . atau probabilitas sebesar 0.000 kurang dari 0.5 sehingga  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima, hal ini menunjukkan bahwa pertumbuhan Industri Besar dan Sedang (IBS) berpengaruh signifikan terhadap penyerapan tenaga kerja. Nilai koefisien regresi IBS ( $X_1$ ) sebesar 237.485, menunjukkan bahwa variabel IBS berpengaruh positif terhadap penyerapan tenaga kerja yang berarti bahwa setiap

kenaikan satu satuan variabel IBS akan mempengaruhi penyerapan tenaga kerja.

2. Variabel upah secara parsial tidak berpengaruh terhadap penyerapan tenaga kerja karena  $t$  hitung  $-0.537 < t$  tabel  $2.022$ . atau probabilitas lebih dari  $0.05$  sebesar  $0.594$  sehingga  $H_0$  diterima. Hal ini menunjukkan bahwa upah tidak berpengaruh signifikan terhadap penyerapan tenaga kerja. Nilai koefisien regresi upah ( $X_2$ ) sebesar  $-0.003$ , menunjukkan bahwa variabel upah berpengaruh negatif terhadap penyerapan tenaga kerja. Yang berarti bahwa setiap kenaikan satu satuan variabel upah tidak akan mempengaruhi penyerapan tenaga kerja.

Hasil pengujian secara simultan menunjukkan bahwa nilai  $f$  hitung lebih besar dari  $f$  tabel.  $471.884 > 3.25$  probabilitas variabel independen sebesar  $0.000$  yaitu lebih kecil dari  $0.05$  sehingga variabel independen yaitu IBS dan upah berpengaruh secara

bersama-sama terhadap variabel dependent yaitu penyerapan tenaga kerja.

## **B. Saran**

Berikut ini beberapa saran dari peneliti untuk perusahaan dan para tenaga kerja atau calon pekerja yang akan bekerja juga untuk para peneliti selanjutnya yang ingin melanjutkan penelitian yang berkaitan dengan penelitian ini:

1. Bagi perusahaan Industri diperlukan pengembangan sektor industri untuk meningkatkan penyerapan tenaga kerja.
2. Mendorong sektor industri untuk mengoptimalkan kegiatan agar memicu investor yang akan tertarik untuk berinvestasi di perusahaan agar terciptanya pertumbuhan penyerapan tenaga kerja yang optimal pula
3. Kebijakan upah diharapkan lebih diperhatikan oleh pemerintah. Hal tersebut dilakukan tidak lain untuk menyerap tenaga kerja

4. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan menambah variabel-variabel yang lebih lengkap dan bervariasi yang belum dilakukan dalam penelitian ini serta menambah rentang waktu yang lebih panjang.